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 di Eleonora Spagnolo – Un folto pubblico ha seguito la lectio magistralis di Michele 
Prestipino, Procuratore aggiunto di Roma, venuto a concludere il corso di Alta Formazione in 
Antiriciclaggio con una lezione dal titolo “Antiriciclaggio e criminalità organizzata”. L’evento si 
è tenuto alla Facoltà di Economia di Latina. Ad aprire i lavori il preside della 
facoltà, Bernardino Quattrociocchi, che oltre ai ringraziamenti di rito, ha voluto lodare il 
successo di iniziativa di un corso che è il primo del suo genere. “È stato eccellente, è il primo 
corso di antiriciclaggio fatto in una facoltà, e, permettetemi di aggiungere, averlo fatto a 
Latina ha una valenza doppia”. Ad attendere l’intervento di Prestipino, in platea, erano 
presenti il commissario prefettizio Giacomo Barbato, il Prefetto Pierluigi Faloni, ma anche l’ex 
Sindaco Giovanni Di Giorgi, il presidente del Tribunale Catello Pandolfi, il preside dell’Ordine 
degli Avvocati, Giuseppe Lauretti, il procuratore Nunzia D’Elia, il direttore della Asl Michele 
Caporossi, il presidente di Confartigianato Ivan Simeone e altri esponenti del mondo 
economico e sociale di Latina. 
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Ha salutato i presenti anche il Prefetto Pierluigi Faloni che ha voluto anche accennare alla 
risoluzione del caso dell’omicidio dell’avvocato di Formia Mario Piccolino: “È un successo 
dello Stato – ha detto il Prefetto – Si è dato prova che lo Stato c’è e fa il suo dovere”. A 
microfoni spenti anche il procuratore Prestipino ha detto la sua ricalcando quanto già detto da 
Faloni. “Siamo presenti sul territorio, e grazie a ciò abbiamo smascherato un omicidio che 
all’apparenza poteva sembrare mafioso, perché la vittima è un avvocato che ha lottato tanto 
per la legalità”. 
L’intervento di Prestipino è stato preceduto dalla relazione diGiovanni Reccia, comandante 
provinciale della Guardia di Finanza sui sistemi di prevenzione dei reati connessi al 
riciclaggio, a partire dalle transazioni legate al denaro contante. 

 
Michele Prestipino ha intrattenuto i presenti per oltre un’ora. “Negli ultimi 10-15 anni 
l’economia criminale ha varcato l’attenzione degli specialisti per diventare un tema 
nazionale”, così ha esordito il procuratore aggiunto di Roma. Una delle caratteristiche del 
riciclaggio è la presenza del denaro sporco, e questo ha due origini, spiega Prestipino: 
“L’evasione fiscale e la presenza di organizzazioni di tipo mafioso”. Prestipino ha spiegato 
come chi lotta contro la criminalità organizzata non si limiti ai soli arresti ma vada a colpire 
anche i patrimoni accumulati. “L’antiriciclaggio serve a prevenire la costruzione di patrimoni 
illeciti. E il sequestro dei beni colpisce più degli arresti”. L’esperienza che Prestipino ha 
accumulato gli ha permesso di notare come le organizzazioni criminali diventino potenti in un 
territorio ma accumulino la loro ricchezza altrove. E spesso è impossibile per le forze 
dell’ordine procedere alle confische perché gli intestatari di queste ricchezze sono persone 
incensurate con legami sottili con le famiglie malavitose. Come prevenire queste situazioni? 
Chi combatte la criminalità organizzata, dice Prestipino, deve colpire le connessioni tra 
organizzazioni criminali e quel mondo dei professionisti che può supportarli. “Dobbiamo 
sciogliere i nodi che le mafie vogliono stringere, anzi dovremmo impedire che quei nodi si 
sviluppino – ha concluso Prestipino – Dobbiamo far venire meno un’unione che crea 
pericolosità”. 
Alla fine dell’incontro è apparso soddisfatto Bernardino Quattrociocchi. “Penso di aver dato un 
contributo al territorio. – ha detto il preside della Facoltà di Economia e direttore del corso di 
Alta Formazione in Antiriciclaggio – Con questo corso si è piantato un seme buono per far 
crescere buoni studenti e una buona università. In questo l’Università di Latina è la prima in 
Italia. Sento di aver portato La Sapienza e Latina al centro di un dibattito importante su un 
territorio difficile”. 
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